

Newsletter mai 2023

Chère amie sportive, cher ami sportif,

Mercredi 19 avril.

Le BCN Tour 2023 débute avec la première étape à Marin. Malheureux hasard du calendrier sportif, le NUC Volleyball dispute le soir même le match III de la finale du championnat suisse dans sa salle de la Riveraine contre Guin.

Faut-il s'inquiéter de cette potentielle cannibalisation de deux événements sportifs majeurs pour le canton de Neuchâtel ? Au contraire !

Du côté de Marin, les enfants – accompagnés de leurs parents et grands-parents – puis les « walkers » et les « runners » arrivent en masse, bien souvent grâce aux transports publics gratuits. Tout au long de l'après-midi et de la soirée, plusieurs milliers de participant-e-s battent le bitume, soutenus par tout autant de supportrices et de supporters venus en nombre sur le parcours.

À peine le temps de passer la ligne, direction la Riveraine. Une salle archicomble, une ambiance de feu, un scénario épique pour un nouveau triplé Coupe-Supercoupe-Championnat qui couronne le NUC comme la meilleure équipe de Suisse !

La conclusion ? Plus de 10'000 personnes ont participé et assisté à ces deux manifestations sportives ce soir-là. A ce total impressionnant s'ajoutent certainement encore quelques entraînements, matches ou séances de comités de clubs ou d'associations sportives qui ont réuni bon nombre de sportives et sportifs...

Le Canton rayonne aussi grâce au sport, grâce à votre participation active !

Merci et bonne lecture !

Sébastien Rytz
Chef du service des sports



Crédit : @Lucas Vuittel

Sommaire

- Forum du Sport Neuchâtelois 8 mai 2023
- Tour de Romandie
- Final Four
- Événement à venir
- Défis Neuchallenge
- Découverte Aviron
- Première Gymnaestrada
- Raiffeisen Trans
- Swiss Canyon Trail
- XTerra
- Jeunesse + Sport Neuchâtel
- « 3 questions à » Sven Engel, président de la FeNeSpo

Forum du Sport Neuchâtelois

Grand succès pour le 1er Forum du Sport Neuchâtelois !



Crédit : @SP-Chancellerie Etat de Neuchâtel

Réunissant plus de 150 personnes inscrites, lundi soir à l'Aula des Jeunes-Rives, le Forum du Sport Neuchâtelois a connu un beau succès pour cette première édition sous cette appellation.

L'événement organisé par le service cantonal du sports (SSPO) en partenariat avec la Fédération Neuchâteloise du Sport (FeNeSpo) a réuni les clubs et associations sportives du canton de Neuchâtel et pour la première fois, également les représentant-e-s des communes en charge du sport, dans un objectif de partage et d'échanges d'informations.

Deux ateliers-conférences ont animé la soirée :

- LoRo Sport Neuchâtel : Fonctionnement et nouveautés 2023
Intervenant : André Duvillard, président LoRo Sport Neuchâtel
- Sport inclusif : présentation du programme Unified de Special Olympics.
Intervenant : Gabriel Currat, Special Olympics Suisse

L'objectif du Forum était avant tout d'échanger, d'informer les clubs, associations sportives et les communes sur des thématiques importantes, et de permettre un partage d'expériences et un moment de réseautage.

Pour celles et ceux qui n'ont pu assister à la rencontre, le service cantonal du sports (SSPO) mettra bientôt à disposition, une rétrospective de la soirée, sous forme de vidéo, sur le [site du service](#)

Tour de Romandie



La 76^e édition du Tour de Romandie s'est déroulée du 25 au 30 avril. Le canton de Neuchâtel et plus précisément la ville de la Chaux-de-Fonds a eu l'honneur d'accueillir l'arrivée de la 2^{ème} étape, ce qui a ravi les nombreux spectateurs présents dans la Métropole horlogère.

Retrouvez tous les résultats sur le site du [Tour de Romandie](#)

Final Four

La 4^e édition du Final Four des championnats suisses juniors de volleyball s'est déroulé les 6 et 7 mai à Neuchâtel. Cet événement a réuni plus de 400 jeunes athlètes pour obtenir le titre de champion suisse de leur catégorie, devant un nombreux public venu de toute la Suisse. Le NUC a brillé avec une 3^e place dans la catégorie M17 et une première place en M23.

Un magnifique Final Four devant un public fidèle et une belle affluence, qui démontre une nouvelle fois l'engouement de toute la population pour le volleyball.



Événements à venir

Le service cantonal des sports met à disposition sur son site un [agenda des manifestations sportives](#)



Si vous ne l'avez pas encore fait, le service cantonal des sports vous invite à annoncer les prochaines dates de vos manifestations qui se dérouleront pendant l'année 2023 (et 2024) en cliquant sur [le lien suivant](#)

Les manifestations sportives figureront sur notre site internet et nous en sélectionnerons quelques-unes, en cours d'année, pour les promouvoir sur les réseaux sociaux de l'État de Neuchâtel.

Défis Neuchallenge

Les amateurs de course à pied ou de vélo testeront leur condition physique et leurs performances chronométrées au cours de 4 rendez-vous distincts étalés sur l'ensemble de la saison dans les plus beaux endroits de la région.



- 1^{er} défi : La Fruitière jusqu'au 7 juin à Bevaix
- 2^e défi : Les Plânes du 9 juin au 17 juillet entre Môtiers et Couvet
- 3^e défi : Le Communal du 21 juillet au 30 août La Sagne
- 4^e défi : Chaumont du 1^{er} septembre au 15 octobre, de Neuchâtel à Chaumont

Plus d'informations sur le site www.neuchallenge.ch

Découverte Aviron

Découvertes de l'aviron pour adultes et jeunes dès 11 ans.

Deux journées « découverte de l'aviron » sont organisées cette année, le samedi 13 mai de 9h à 13h et le samedi 17 juin 2023.

Toutes les informations et modalités d'inscription sont réunies sur le site de la société nautique de Neuchâtel sous lien : [Decouverte-pour-individuel](#)

Première Gymnaestrada



Avant leur déplacement à Amsterdam pour la 17e World Gymnaestrada, 850 gymnastes de la délégation suisse présenteront leur production de groupe, le 27 mai lors de deux représentations exclusives aux patinoires du Littoral à 14h et à 17h. Un magnifique spectacle en perspective.

Billets et informations réunies sur le site : <https://monbillet.ch/events/wg-premiere-2023>

Raiffeisen Trans

Cette année la Raiffeisen Trans fête ses 30 ans ! Pour cette occasion, la championne olympique de VTT en titre Jolanda Neff sera présente lors de la première étape du 31 mai, à Corcelles.



Puis les étapes suivantes suivront :

- 7 juin à Vaumarcus
- 14 juin à la Brévine
- 21 juin à Savagnier
- 28 juin à La Chaux-de-Fonds

Pour plus d'informations sur les différentes étapes et les inscriptions, veuillez consulter le site de la [Raiffeisen Trans](#)

Swiss Canyon Trail



Une expérience unique ! Le Swiss Canyon Trail se déroule du 2 au 4 juin.

Cette course du Val-de-Travers reste mythique pour les fans de trail running ou ultra-trail.

Tout au long du parcours, de magnifiques paysages vous accompagneront au gré des dénivelés. Un parcours exigeant et

technique avec diverses courses proposées : 111 km, 81 km, 51km et 31 km.

Lancez-vous le défi ! Retrouvez plus d'informations et les modalités d'inscription pour cette manifestation - [cette manifestation](#)

XTerra

Seule étape suisse du XTerra et pour la 1ère fois en terre neuchâteloise.

Il s'agit d'un circuit mondial de cross-triathlon (natation, VTT et trail) qui aura lieu les 17 et 18 juin à la Brévine, au lac des Taillères précisément. 2 courses sont au programme du samedi : sprint (750m natation / 18km VTT / 5.5km trail) et le full distance (1.5km natation / 34km vélo / 11km trail) et une journée de découverte pour les familles et les enfants est proposée le dimanche (duathlon et triathlon).

Chacun et chacune y trouvera son compte d'un point de vue sportif et pourra découvrir cette belle région qui se prête parfaitement à la pratique des sports qui composent le cross-triathlon. Les spectateurs ne seront pas en reste, avec des animations et un service de restauration à disposition durant toute la durée de l'événement. [En savoir plus](#)



Crédit : @Arc Info - Loanne Duvoisin (adepte de la discipline et récente médaillée d'argent à Ibiza)

Sans oublier :

- Championnat romand de Badminton – 13 mai
- Swiss Trophy 2023 – 20 mai
- Championnats suisse d'escrime par équipe U17/U20 – 27 et 28 mai

Prochains cours J+S où il reste encore quelques places :

Sport des enfants :

- **MP NE 1502.23 du 19 août 2023 à Neuchâtel**
- **MP NE 1501.23 du 29 septembre 2023 à Boudry**
(Spécifique « football », pour les entraîneurs en possession du diplôme « D »

Hockey sur glace :

- **MP NE 1911.23 2 du 19 août 2023 à Neuchâtel**

Banque de données nationale sur le sport (BDNS)

✎ Pour rappel, lors de l'enregistrement d'un participant ou d'un moniteur, les trois données suivantes sont obligatoires :

- **No AVS**
- **Date de naissance**
- **Adresse email (moniteurs)**

Pour toutes informations concernant la BDNS : jsneuchatel@ne.ch

Vous pouvez également consulter le site J+S **sous lien**
<https://www.jugendundsport.ch/fr/themen/neue-nds.html>

Commande matériel :

- Cette dernière doit se faire via la BDNS.
- Délai : 5 semaines **complètes** avant la date de livraison

« 3 questions à » Sven Engel, président de la FeNeSpo



Cette nouvelle rubrique « 3 questions à », vous permet de mieux connaître une personnalité du sport neuchâtelois. Pour inaugurer ce concept, nous avons le plaisir de vous présenter Sven Engel.

Il est depuis octobre 2022, le président de la Fédération neuchâteloise du Sport (FeNeSpo), une société organisatrice d'événements en Suisse romande.

La Neuchâteloise de 32 ans reprend les rênes de la société, sous la supervision de son papa Christophe après un brillant début de carrière dans le domaine du marketing horloger.

- Comment se passe la préparation du 35ème BCN Tour et quelles seront les nouveautés ?

Très bien, toute l'équipe travaille d'arrache-pied pour proposer de belles étapes et nous avons la chance de toujours pouvoir compter sur des sociétés locales motivées et des sponsors fidèles qui rendent cet événement possible. Plusieurs nouveautés arrivent en 2023 ;

- Un Sprint ello Kid's hors course, qui sera installé au sein du Village et permettra aux enfants coureurs du BCN Tour ou non de défier leurs camarades sur une distance d'une vingtaine de mètres.
- Le service cantonal des sports qui met en place une action dans le cadre du 175ème anniversaire de la République et Canton de Neuchâtel qui offre 175 dossards pour le BCN Tour ou la Raiffeisen Trans 2023 à la population neuchâteloise par le biais d'un concours.
- Un site Internet flambant neuf et dans l'air du temps, avec une navigation simple pour les utilisateurs et de belles images qui vous plongent immédiatement dans l'ambiance du BCN Tour.

- *Que vous apporte votre carrière de sportive d'élite (hippisme) dans votre rôle de cheffe d'entreprise ?*

L'équitation est un sport de rigueur et de patience, faire équipe avec un animal demande du temps et de savoir garder son calme. La détermination et savoir se concentrer pour atteindre ses objectifs est primordial. L'hippisme m'a inculqué des valeurs fortes de travail et de respect qui me servent chaque jour dans mon nouveau rôle de cheffe d'entreprise.

- *Sportplus va organiser pour la 1ère fois la seule étape suisse du XTerra en terre neuchâteloise, en quoi cela consiste-t-il ?*

Oui, nous sommes ravis de reprendre l'organisation de ce bel événement et de pouvoir l'implanter dans le canton de Neuchâtel. Il s'agit d'un circuit mondial de cross-triathlon (natation, VTT et trail) qui aura lieu les 17 et 18 juin à la Brévine, au lac des Taillères précisément. 2 courses sont au programme du samedi : sprint (750m natation / 18km VTT / 5.5km trail) et le full distance (1.5km natation / 34km vélo / 11km trail) et une journée de découverte pour les familles et les enfants est proposée le dimanche (duathlon et triathlon). Chacun et chacune y trouvera son compte d'un point de vue sportif et pourra découvrir cette belle région qui se prête parfaitement à la pratique des sports qui composent le cross-triathlon. Les spectateurs ne seront pas en reste, avec des animations et un service de restauration à disposition durant toute la durée de l'événement. [En savoir plus](#)

Le service cantonal des sports est à votre disposition

Vous avez des questions dans le domaine du sport ? Nous restons volontiers à votre disposition soit par email à service.sports@ne.ch ou par téléphone au 032 889 69 11.

[Service cantonal des sports](#)